

CHÂTEL-ST-DENIS

CULTURE L'illustrateur de rue Lucien Pilloud figure au programme de l'émission *Passe-moi les jumelles* du 15 novembre sur la RTS. Le soir même, le Sirius projettera la séquence.

Lucien Mâ passe à la TV et sur grand écran

Ce n'est pas toutes les semaines qu'un Veveysan fait l'objet d'un *Passe-moi les jumelles* sur la RTS. Le réalisateur Nicolas Pallay et son équipe ont suivi Lucien Pilloud, de son nom d'artiste Lucien Mâ il y a un an. Le reportage sera visible dans l'émission *PaJu* du 15 novembre.

Afin de marquer le coup, le cinéma Sirius organise une soirée à Châtel-St-Denis le jour même de la diffusion à la télévision. Le rendez-vous est donné à 20 h. Il sera possible de découvrir la séquence de *PaJu* sur l'illustrateur Châtelois, mais aussi d'assister à un concert de Sandōkai (rock psychédélique) et d'admirer ses dessins.

Une étincelle à sa carrière

Lucien Pilloud s'est fait connaître en 2023 à son retour de voyage, durant lequel il avait découvert l'art de rue, plus précisément l'illustration de rue, à Palerme en Sicile. Peu après, il a exposé à la galerie Trait noir de Fribourg, et a également apprécié ce milieu.

Pour passer l'hiver, il a fait un temps des tatouages, avant de se diriger récemment vers l'animation d'ateliers en institutions, notamment avec des personnes en situation de handicap. «La vie d'artiste étant assez solitaire, j'aime partager ma méthode de dessin et donner aux autres l'opportunité de s'amuser avec la peinture et les couleurs qui font du bien à l'âme», livre le fan de Niki de Saint Phalle. Ses thèmes de prédilection? Les oiseaux et le folklore.

Vivre de sa passion

Le jeune homme habite désormais à Fribourg et s'estime chanceux de pouvoir vivre de sa passion depuis bientôt deux ans. Accompagné de son vélo jaune, sur lequel il expose ses œuvres, principalement des cartes postales qu'il vend «à votre bon cœur», il ne passe pas inaperçu et garde lui-même l'œil grand ouvert. «Tellement de rencontres et d'opportunités se créent dans la rue», confie-t-il.

Il démarche en outre les galeries et se verrait bien exposer en France ou en Allemagne, de bons prétextes à voyager, et pourquoi pas, prochainement à pied. «C'est un rythme qui semble encore plus naturel que le vélo...» Le *PaJu* projeté le 15 novembre a été tourné en dix jours il y a un an. «Cela marque en quelque sorte la fin d'une période, note l'illustrateur. L'art de rue a donné une étincelle à ma carrière, désormais, les galeries suivent mais je continuerai à chercher le contact dans la rue, peut-être seulement moins régulièrement.»

Il a présenté son travail en octobre sur les cimaises de la galerie des Magasins du Monde à Vevey. Une exposition suivra la projection au Nouveau Monde de Fribourg du 18 novembre au 12 décembre.

RÉGINE GAPANY

Cinéma Sirius, projection de *Passe-moi les jumelles* en présence de Lucien Pilloud et du réalisateur, 15 novembre à 20 h, entrée libre, réservation conseillée sur www.cinema-sirius.ch



L'originale démarche artistique de Lucien Mâ sera présentée dans l'émission *Passe-moi les jumelles* du 15 novembre. LALLY GARNIER